

SPÉCIAL ÉGLISE SAINT-PIERRE

CHANTIER DE RESTAURATION DE L'ÉGLISE SAINT- PIERRE

Des merveilles et des défis

Après un bon démarrage du chantier avec l'installation de l'échafaudage et les premiers sondages, nous rencontrons maintenant quelques difficultés avec des quantités importantes de plomb détectées dans les peintures des repeints de la fin du XIXe siècle et de l'amiante détectée dans le mastic des verrières.

Le chantier a été arrêté pour effectuer des analyses précises et pour établir un protocole approprié permettant la reprise du travail, tout en assurant la sécurité des restauratrices.

Ce protocole prévoit de retirer toutes les peintures contenant du plomb et d'encapsuler tous les mastics

contenant de l'amiante, ainsi qu'une aspiration générale des échafaudages, de sols et des murs avant tout redémarrage du chantier.

Ensuite les restauratrices devront retirer toutes les peintures au plomb en utilisant des lingettes humides pour ne pas générer de poussières nocives, en s'assurant de porter un équipement spécial (combinaison intégrale + masque spécial) qu'il faudra changer 4 fois par jour. Cette opération durera environ un mois.

A la suite de ce travail, la restauration pourra reprendre. **La fin des travaux prévue fin février 2026 aura probablement lieu fin mars.**



Ces aléas vont entraîner un surcoût estimé à 110 000 €. Nous rechercherons donc des subventions supplémentaires et des mécènes avec l'aide de la Fondation du Patrimoine. *Nous lançons également un appel aux dons soutenu par la Fondation du Patrimoine (voir au verso).*



Une qualité de peinture unique dans le secteur

L'église Saint-Pierre est un bel exemple du style néo-classique sarde, typique de la Savoie. En forme de croix latine, avec une nef unique et un intérieur entièrement peint – une rareté dans la région – elle constitue un patrimoine remarquable. Les décors, d'une grande qualité, ont subi d'importants dommages à cause de fuites anciennes et d'une forte humidité.

La qualité des peintures et fresques découvertes, **dignes des grands peintres italiens**, est absolument exceptionnelle et mérite l'effort financier du surcoût. Aucune église de tout le secteur Chambéry-Aix ne possède de telles merveilles !



APPEL AUX DONNS AVEC LA FONDATION DU PATRIMOINE

Devenez acteur du patrimoine local !

La commune lance un important projet de restauration de l'église Saint-Pierre, édifice emblématique du chef-lieu datant du milieu du XIXe siècle. Ce chantier vise à redonner tout son éclat à un lieu unique, à la fois témoin du passé et moteur de revitalisation locale.

Des travaux réalisés en 2014 ont permis d'assainir le bâtiment, mais une restauration intérieure est aujourd'hui indispensable. La restauration portera sur l'ensemble de l'intérieur de l'église : travaux de maçonnerie, mise aux normes des installations électriques et de chauffage, et surtout, réhabilitation des peintures et fresques qui ornent l'édifice. Certaines fresques du chœur, recouvertes d'un badigeon au début du XXe siècle, seront mises au jour et restaurées avec soin. L'objectif : faire de Saint-Pierre un espace vivant, à la fois culturel et culturel, capable d'accueillir des célébrations, des concerts, ou des expositions.

DE NOMBREUX ACTEURS LOCAUX IMPLIQUÉS

Ce projet fédère de nombreux acteurs : la commune, des associations locales, des habitants et des entreprises engagées dans une démarche responsable, respectueuse de l'environnement. Une campagne de dons est ouverte pour permettre à chacun de contribuer à la sauvegarde de ce patrimoine et à la transmission de son histoire. En plus de préserver un lieu de mémoire, ce projet entend revitaliser le centre du village, encourager l'activité culturelle et renforcer l'attractivité touristique du territoire.

TOUS CONCERNÉS, TOUS MOBILISÉS !

Un appel aux dons est donc lancé avec la Fondation du patrimoine afin de restaurer cet édifice.

Le montant des travaux prévus à ce stade atteint 488 938 € HT.

L'appel aux dons s'adresse à tous, particuliers et entreprises souhaitant participer à la réalisation de projets patrimoniaux, mémoriels et historiques. La Fondation du patrimoine fera parvenir à chaque donateur un reçu fiscal.



FAIRE UN DON

 **Par courrier**
en remplissant le
bulletin joint au présent
St Off'Info

 **En ligne**

www.fondation-patrimoine.org/102867
ou flashez ce QR code
avec votre téléphone
pour vous rendre
directement sur le site
de la fondation du patri-
moine.



MONTANT
TOTAL
DES TRAVAUX
488 938 € HT

OBJECTIF
DE COLLECTE
100 000 €

3 bonnes raisons de faire un don !

- 1 Participer au maintien d'un symbole de la mémoire du village.
- 2 Aider à redynamiser le centre de la commune.
- 3 Permettre aux générations futures de continuer à profiter des merveilles de l'église.

Le saviez-vous ?

Votre don à la Fondation du Patrimoine est déductible de l'impôt sur le revenu, de l'impôt sur la fortune immobilière ou encore de l'impôt sur les sociétés, sous certaines conditions.

+ d'infos :

www.fondation-patrimoine.org

MAIRIE DE SAINT-OFFENGE

Heures d'ouverture

du secrétariat au public :

Lundi, mardi et jeudi : 9h-11h

Vendredi : 9h-11h et 16h30-18h30



04 79 54 91 71

Urgences soirs et week-ends :
06 47 50 03 11



mairie@saintoffenge.fr



www.mairie-saintoffenge.fr

Directeur de la publication : Bernard Gelloz | Rédacteurs : Les conseillers municipaux
Conception, mise en page : Oppida communication